

PRECIOS DE SUSCRICION.

rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á FRES
 artos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctms.
 si se publica menos de 8 días; á 27
 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á
 18 si pasa de 12. A los suscritores
 se rebaja la tercera parte de dichos
 precios. Paratodo lo que se inserte
 fuera de la plana de anuncios rigen
 otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 53.

IMPORTANTE

Algunos han estrañado la subida del precio de «La Correspondencia de España» que nosotros hemos hecho, (por habérsenos aumentado el precio con que hasta ahora la hemos comprado), mientras que por advertencias esta ofrece rebajas á sus suscritores.

Nosotros solo podemos contestar, y á pesar de la subida que hemos hecho en el precio, este es mas barato que el mas barato por que la empresa de «La Correspondencia» ofrece su diario á sus suscritores. El precio mas barato para los suscritores de provincias que fija la empresa de «La Correspondencia» es el de 8 rs. mes, que es á los que se suscriban por un año, cuyo pago se ha de hacer adelantado y por cuenta de los mismos suscritores por que «La Correspondencia» no tiene correspondientes.

Un año á 8 rs. son 96, el premio de la letra al 2 por 100, 1 rl. 92 ctms. y el franqueo de la carta de pedido 47 ctms.: además 362 cuartos de cartero de los 362 días en que se publica son 42 rs. 60 ctms. Total en junto, 144 rs. 99 ctms. ó sean 11 rs. 75 ctms. mensuales. Nosotros la servimos á domicilio por solo 30 rs. trimestre que sale á 10 rs. mensuales, con la ventaja de poder dejar la suscripcion cuando mejor convenga y de no tener que escribir para hacer reclamaciones de números como sucede al suscriptor directo.

Véase si no es mas barato el precio fijado por nuestra administracion, que el mas barato de los que ofrece la empresa de «La Correspondencia».

Véase el anuncio PRIMERA CASA EN CALENDARIOS en la seccion de anuncios.

LA PAZ DE MURCIA.

En el «Boletín oficial» de la provincia del día 6 del presente mes se anuncian las condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Vera, por las ventas de los Cazadores y Balsaseca á Almería; este acto tendrá lugar en las oficinas de gobernacion de esta ciudad el día 29 de este mes á la una de su tarde.

Por el juzgado de primera instancia de Cieza, se cita á D. Eugenio Peirat, de nacion francés, para que se presente á contestar á los cargos que le resultan en la causa que á él y otros consortes se está sustanciando sobre imprudencia temeraria por el choque de dos trenes, ocurrido en el día 28 de noviembre del año próximo pasado en el kilómetro 416 del ferrocarril de Albacete á Cartagena.

En el «Boletín oficial» del día 7 del presente se anuncian las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Lorca, Fulpí y Vera. La licitacion tendrá lugar en las oficinas de gobernacion de esta capital el día 29 del actual á las doce de su mañana.

Por la administracion de Hacienda pública se llama á D. Ginés Gomez, administrador de tercios reales, que fué de la Gineja en 1819, ó á sus herederos, para que verifiquen el reintegro de 1,912 escudos 754 milésimas que resultaron de alcance contra él.

Por D. Pedro Antonio Toro Fernandez, se ha presentado solicitud en el juzgado de primera instancia de Mula, para que sean escludidos de las listas electorales para diputados á cortes sus convecinos don Fernando Dato Galan, D. Luis Perez Fernandez, Antonio Morote Gonzalez, Diego Gimenez Ramirez, Diego Bautista Molina y José María Espin Beludo, y Francisco Garrido Egea, vecino de Lorquí, por no reunir las condiciones que la ley electoral exige.

Por el juzgado de primera instancia de Cieza se llama á los que se crean con derecho á los bienes de Joaquin Molina Yelo, vecino de Abarán, que ha fallecido abintestato.

Leemos en «El Eco de Cartagena»:

«Premios. Hemos tenido el gusto de ver los libros que la Sociedad Económica de Amigos del País, destina para los premios que ofreció en su programa.

Son obras escogidas de ciencias y literatura, encuadradas con el mejor gusto.

Destino. Ha tomado posesion de la capitania del puerto de esta capital, nuestro apreciable amigo y paisano el capitán de fragata de la armada D. Federico Anich y Santa Maria.

Comision. Ha llegado á esta ciudad una comision del ayuntamiento de Mula, con objeto de felicitar al comandante de la fragata *Resolucion* á su llegada á este puerto.

Entre los individuos que la componen, se encuentra un hermano y un primo de D. Carlos Valcárcel comandante de dicho buque.»

Nuestro paisano el tenor Soriano, segun «La Iberia artística», debutó en el teatro principal de Barcelona con la zarzuela *Catalina*. El miedo de que se hallaba poseido no le permitió lucir sus buenas cualidades artísticas. No obstante obtuvo algunos aplausos. La señorita Matilde Estéban, que hacia en dicha zarzuela el papel de protagonista, fué muy aplaudida.

El diario «Notre Dame de la Salette», que se publica en Murat, refiere el caso de una curacion extraordinaria é instantánea ocurrida el 19 del pasado en la montaña de la Salette. Una jóven de 18 años, á quien habian visitado infructuosamente los mas afamados médicos de Montpellier á causa de una gravísima enfermedad que padecia en el costado izquierdo, ha sanado súbitamente en la santa montaña por intercesion de Nuestra Señora de la Salette. M. de Postis, miembro eminente de la facultad de Montpellier, ha espedido certificado á ese propósito.

Los trenes de recreo entre las cortes de España y Portugal, costarán ida y vuelta 18 duros, y el plazo será de ocho días; tiempo suficiente para visitar á Lisboa, Oporto, Cintra y Setúbal, que son los sitios mas bellos y pintorescos del vecino reino.

Una nueva aplicacion del corcho acaba de ensayarse segun nos dicen, con buenos resultados. El corcho, puesto por algun tiempo en una mezcla de miel y agua, y reducido después por la presion á la mitad de su primitivo volumen, adquiere una elasticidad que puede reemplazar casi con ventaja en muchos casos á la goma. Se han probado en reemplazo de los topes

ordinarios de los wagones de los ferro-carriles, discos de corcho de ocho pulgadas de grueso con éxito. Estos discos han sufrido, sin perder su elasticidad, hasta diez mil kilogramos de presion. Esta es una nueva aplicacion que viene á dar aun mucha mas importancia de la que tiene, que no es poca, á el corcho, y aumentar el valor de los alcornoques que ha venido, desde hace poco tiempo, á ser uno de los árboles de mas producto é interés.

El afán de perfeccionamiento de los fusiles que parece dominar á todas las naciones, da gran oportunidad á los siguientes recuerdos: En la correspondencia entre Luis XVI y María Antonieta, por los años de 1777 á 1792, tomo primero, página 125, se lee:

«Se presentó al rey Luis XVI un fusil que podia disparar doce tiros á la vez, y después de admirar la invencion prohibió que se fabricasen armas tan mortíferas.»

Debe notarse que en todos tiempos ha procurado el hombre buscar los medios mas poderosos de destruir su especie. El caballero Martino Poli de Lucques, inventó un fuego griego, ó mejor dicho, descubrió el de los antiguos. Se lo hizo conocer al rey Luis XV, que no quiso se hiciese uso de él, y concedió una pension al tal caballero, con la espresa condicion de que no habia de revelar el secreto de su invento.

Hay hombres predestinados.— Otro caballero llamado Poli, propuso á Luis XIV una máquina de guerra tan extraordinaria y terrible, que después de haberla experimentado, el rey lo hizo caballero de San Miguel y le concedió una pension, bajo la condicion de que habia de inutilizar su invento y no descubrirlo á nadie. El caballero guardó religiosamente el secreto.

Un americano propuso á Napoleon I un cañon abanico. Por medio de un mecanismo muy ingenioso lanzaba tal cantidad de balas, que podia segar un batallon como un campo de espigas. Napoleon lo rechazó diciendo: «Con ese invento se haria imposible la guerra.»

SECCION OFICIAL.

ADMINISTRACION DE HACIENDA PÚBLICA de Murcia.
 Con aprobacion del Sr. Gobernador de la provincia y por conveniencia del ser-

vicio, se suprimen los selatos establecidos para la recaudacion de los derechos de consumos en este capital, nominados del Carmen y de los Molinos.

Ambos selatos quedan refundidos en uno que se titulará del Puente, y se establecerá en el sitio que siempre ha estado destinado al efecto, que es el mismo en que hoy se halla el contra-registro.

Al hacer saber al público esta disposicion que empezará á regir desde el jueves 6 del corriente, recomiendo especialmente á los habitantes del Barrio llamado de San Benito, la obligacion que tienen de presentar al aduado en el selato nuevamente establecido todas las especies sujetas al impuesto, que introducen bien para el consumo doméstico, bien con destino á la venta pública, cuidando con esmeroso esmero, conservar las papeletas que acrediten el pago de los correspondientes derechos, puesto que estos documentos son los únicos que garantizan la legitimidad de las introducciones, pues sin ellos se consideran fraudulentos, y serán decomisadas todas las especies que se encuentren sin esta garantía, al practicar los aforos domiciliarios que juzgue oportuno practicar la Hacienda pública por medio de sus dependientes.

Con el fin de no causar perjuicios innecesarios á los habitantes de dicho Barrio, advierto tambien la obligacion en que están de presentar en esta Administracion, el espresado día 6, relacion firmada de los artículos que devengan derechos y que tengan existentes, bien procedan de introducciones anteriores, bien de compras hechas dentro del casco de la capital, pues las especies que pasado dicho día 6, se encuentren en las casas ó establecimientos sin haber cumplido esta formalidad, serán tambien decomisadas por considerarse de introduccion fraudulenta.

Y á fin de que esta alteracion tenga la publicidad bastante para que nadie pueda alegar ignorancia, he dispuesto se fije en los sitios públicos y convenientes de esta capital.

Murcia 3 de diciembre de 1866.—
Andrés Pone.

Con aprobacion del Sr. Gobernador de la provincia, y mientras que la recoleccion de cereales y frutos no exija lo contrario, se suprimen desde el jueves 6 del corriente los selatos de recaudacion del impuesto de consumos titulados, Puerta Nueva y Puerta de la Traicion.

Reducidos pues á las clases de portillos, solo se permitirá por ellos la introduccion de las especies no sujetas á aquel impuesto á cuyo fin quedará para vigilarlos una pareja de carabineros veteranos.

Lo que se anuncia al público para su debido conocimiento é inteligencia.

Murcia 7 de diciembre de 1866.—
Andrés Pone.

El día 17 del presente mes y á las 10 de su mañana, se celebrará público remate en la sala de audiencias del juzgado de primera instancia de San Juan, de las propiedades siguientes: una tabulla de tierra blanca regadío, tres tabullas y 24 brazas, tierra olivar: cinco tabullas y cuatro ochavas, tierra olivar: una tabulla y cuatro ochavas de tierra con una oliveta é higueras y dos tabullas tierra regadío situadas todas en la huerta de la villa de Cotillas, y pugo del Alamillo: han sido tasadas, la primera en 1,000 reales, la segunda en 3,233 rs. 75 céntimos, la tercera en 5,500 rs., la cuarta en 2,200 y la quinta en 2,000.

—Se saca á pública subasta para el día 20 del presente mes á las 10 de su mañana y en los estrados del juzgado de primera instancia del distrito de San Juan, una casa situada en la villa de Alcantarilla, calle de San Antonio, núm. 3, tasada en 5,000 rs.

GACETILLA.

¡LO QUE VALE TENER HIJOS! En un periódico leemos la siguiente relacion de un suceso que tuvo lugar dos dias antes del de difuntos.

Una jóven completamente enlutada, entró en una tienda de coronas y pidió una de siemprevivas.

Puede V. escoger entre todas... —¡Oh! la que yo deseo debe llevar un nombre... el nombre de mi difunta hija... Emilia.

¡Qué fatalidad! Solo nos quedaba una de las coronas que V. desea y esta acaba precisamente de venderse...

—Pero ¿á quién? —A un caballero que tambien ha comprado flores... mas, hélo aquí.

Era en efecto el comprador que entraba en aquel instante y que aun llevaba en la mano la corona y las flores. La señora enlutada le dirige una mirada y palidece. Pero hé aquí que el caballero, al fijarse en aquella señora, se detiene á su vez como herido de estupor; al fin dirijese hácia ella y le dice:

—«Ved, ambos hemos tenido la misma idea.... ¿Permitireis que vayamos juntos á rogar por nuestra familia?... Creedme, en nombre de nuestra hija corramos en velo sobre el pasado; aun es tiempo.» La jóven señora, deshecha en lágrimas, se arroja en los brazos de aquel, que no es otro que su marido. Pocos instantes después de esta escena, ambos salian de la tienda que les habia devuelto la felicidad.

PARA EL DIABLO QUE TE LEA. Dice el «durac-bat»:

«La representacion del ayuntamiento del valle de Ceberio vendió á D. Juan Antonio Ipiña en 1831 un monte conocido con el nombre de Ocaranchuetanicarhuisteconitebarrena, palabra que consta de cinco letras mas que Hurriberrigorriñoicoerretacochea.»

NO FUIMOS SOLOS. El día 9 del actual dió «El Guadalquivir» de Córdoba la siguiente noticia:

«Se nos anuncia en despacho telegráfico haber llegado á Cartagena la fragata *Resolucion* y la urca *Trinidad*. Enviamos el mas cordial saludo á la valiente tripulacion de la primera, y especialmente á su digno comandante el Sr. Valcárcel, por su heroico comportamiento en el ataque del Callao.»

Por lo que se ve, el camelo dado á nuestro colega fué aun con mas seguridad que á nosotros.

Histórico. Cierta bufon tenía

un libro en el cual apuntaba las faltas que cometian las personas mas notables.

—¿Estoy yo apuntado en tu libro? le preguntó el rey de Nápoles.

—Voy á verlo. Si; oid; Burrada que cometió el rey de Nápoles Alfonso, por haber mandado á un alemán á Alemania con 12,000 florines de oro para comprar caballos.

—Pero y si el alemán me devuelve el dinero ó me trae los caballos, ¿qué dirás?

—Entonces barraré á V. M. y apuntaré la burredad del alemán.

EL VIEJO Y EL ESPEJO. Mirándose un viejo al espejo, como se vio lleno de canas, la cara arrugada, amarilla, los ojos hundidos, los dientes y muelas caidos, dijo:

—No hacen los espejos ahora tan buenos como solian antes; porque me acuerdo yo que hacian un rostro que era alegría el verlo.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 9.—El «Monitor» de hoy anuncia la próxima firma de los tratados que se han anunciado sobre comercio, navegacion, convencion consular, propiedad literaria, y sucesiones con Austria.

Las últimas noticias de Candia anuncian que continúa la sumision.

Dresde, 9.—La primera Cámara adoptó ayer por unanimidad el proyecto de ley obligando á todos los ciudadanos al servicio de las armas.

Paris, 8.—Roma, 7.—Hoy ha salido otro regimiento francés para Civita Vecchia.

Al dirigirse el Santo Padre á la iglesia de los Apóstoles fué objeto de entusiastas demostraciones.

Florenca, 7.—Parece que el gobierno está dispuesto á no insistir sobre el juramento de los obispos ni sobre el exequatur, á fin de facilitar el arreglo con el gobierno pontificio.

Viena, 7.—La «Correspondencia de Viena» asegura que el conde de Bombelles ha salido con direccion á Gibraltar para recibir al emperador Maximiliano, que debe llegar á bordo del *Dandolo*.

Maximiliano no ha abdicado, según añade el mismo periódico.

Ciudad Real, 10.—Después de las diez de la mañana ha salido de esta para Badajoz el tren real en medio de los vitores de la muchedumbre y con igual entusiasmo al que demostraron estos vecinos á la llegada del tren.

Casi todos los pueblos de la Mancha han pagado su contingente de curiosos y apenas se puede dar un paso entre tanta multitud.

El besamanos celebrado anoche duró tres horas y á él asistieron muchas comisiones de diferentes pueblos. Casi todas han traído algun obsequio á SS. MM.

A la comida asistieron todas las autoridades de esta capital y los principales individuos de la régia comitiva.

Hubo fuegos artificiales, iluminaciones, músicas, poesias impresas que circularon con profusion y gran entusiasmo.

Las autoridades de esta provincia acompañarán á SS. MM. hasta el límite de la misma.

En Cabeza de Buey esperan los señores

obispo, gobernador civil y comandante general de Badajoz con comisiones de las diferentes corporaciones de la misma provincia.

Un despacho telegráfico de Florenca del 6, que publican los periódicos franceses llegados ayer, dice que don Salustiano Olozaga habia llegado á aquella capital.

—En la estacion de Elvas, la primera del reino de Portugal, saldrán á recibir á SS. MM. el infante D. Augusto los ministros portugueses.

En el Entroncamiento serán obsequiados los régios huéspedes con un espléndido almuerzo.

—Segun dice un corresponsal de Paris, corria en aquella capital la noticia de que el emperador Maximiliano habia hecho trasmitir por el cable trasatlántico un despacho á la archiduquesa Sofia, madre de las soberanas de Austria y de Méjico, anunciándole su regreso para mediados del mes actual; y otro dirigido á Miramar por Mr. Radonetz, gobernador del castillo en que se dan instrucciones para que se disponga convenientemente el palacio de Lacroma.

—Es de suponer que el Santo Padre haya demorado su viaje á Civita Vecchia cuando no lo ha anunciado el telegrafo.

—Escriben de Lisboa lo siguiente: «Continúan aqui los preparativos para recibir dignamente á SS. MM. y AA. RR.»

El 11, día de la llegada de la familia, habrá gran parada y comensal en el palacio de Ajuda, funcionará en el gran teatro de San Carlos el que deberá ser puramente de convite para que la concurrencia sea multitudinaria. Así se hace en todas partes cuando se dan funciones extraordinarias, con iguales ó semejantes motivos á la que va á tener lugar aqui; pero en este país se llevan hasta la exageracion el respeto y la consideracion al público y á las empresas.

A pesar de que la del teatro de San Carlos recibe del gobierno una subvencion de 37,000 duros anuales, y teatro y sus dependencias de baldío no se ha atrevido á exigirle una representacion fuera del abono, mucho más cuando el empresario ha abusado de las circunstancias para abrir un abono extraordinario de diez funciones, sabiendo que la familia real de España solo asistirá á la ópera una noche.

El 13 se dará un baile en palacio y ya se han repartido los convite espresando en ellos que no se podrá asistir sin llevar uniforme, ó pantalón *collant*, ó calzon y zapato si se vá á frac. Sirva de aviso á los que vengán de Madrid y otros puntos con motivo de las fiestas.

Durante el día visitará la reina de España los monumentos mas notables y la vez habrá una excursion á Cintra.

—Durante la ausencia del general Narvaez y de los ministros de Fomento y Estado, ha quedado de presidente interino en Madrid el Sr. Arzobispo atendiendo á su edad y su antigüedad como consejero de la corona.

—S. M. la reina ha encargado mucho al señor ministro de Gracia y Justicia que visite diariamente á las infantas y remita por mañana y tarde parte telegráfico del estado de la salud de sus augustos hijos. Tambien ha de una comision análoga al señor marqués de Miraflores.

—El día 6 llegó á Cádiz el monarca norteamericano *Mianfonomoh* que hallaba en Lisboa.

—El «Diario popular» de Lisboa del 6 publica el siguiente párrafo:

«Por cartas particulares recibidas en Paris, se sabe que es muy grave el estado de salud del emperador Napoleón.»

—Con motivo del viaje de los reyes de España á Lisboa, se conferirá el Toison de Oro al príncipe real hijo de los monarcas portugueses.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

ADVERTENCIA.

No habiendo sido posible el combinar el repartir «La Correspondencia de España» con alguna ventaja para nuestros abonados, en razon al aumento que en el precio de venta nos ha hecho la empresa propietaria de la misma, desde 1.º de enero próximo quedan independientes el servicio de nuestro periódico y el del citado diario de noticias.

El servicio de LA PAZ se hará á los precios actuales de 8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia y 23 fuera, y en su publicación introduciremos mas amenidad é interés.

El de «La Correspondencia» llevada á domicilio como acostumbramos por nuestros repartidores, sin ningún interés, y al momento de llegar el correo) se hará por 11 rs. mes y 30 trimestre, en Murcia y á lo mismo fuera, enviada por los correos mas inmediatos á su recibo, en la misma faja de LA PAZ, para

que sea mas económica á nuestros suscritores de fuera.

En Murcia seguiremos sirviendo solo LA PAZ desde 1.º de enero á los que no renueven antes del 28 del actual la suscripción de «La Correspondencia», y á los suscritores de fuera, no considerados en el número de los constantes, suspenderemos el envío de ambos periódicos si para el 27 no obra en nuestro poder aviso de renovacion á uno ó los dos diarios, y á los constantes les suspenderemos igualmente el envío de «La Correspondencia» si no renuevan su suscripción con la misma anticipacion.

Entendimos tener que ser tan exigentes en nuestros plazos; pero como el pedido de ejemplares de «La Correspondencia» tenemos que hacerlo con anticipacion y una vez hecho no puede disminuirse, no es justo que pidamos y paguemos lo que después pudiera ser no se nos quisiera tomar y pagar.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centígrado
A las 9 de la m.	8,5 s. 0.	10,6 s. 0.
— 12 del día	11,5	14,4

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.— San Donato y eps. mra. *Jubileo.*— Hoy esta en la iglesia parroquial de San Nicolás.

Cultos. En la iglesia de la Purísima continúa la novena y predica hoy Don Emilio Luzerga y Solano.— A las 10 hay misa mayor con S. D. M. manifiesto.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo.....	de 47	á 56	rs. f.
Trigo manchego....	de "	á 55	id.
Cebada.....	de 24	á 24 1/2	id.
Maiz.....	de 31	á 33	id.

Cambios de ayer 11.

Madrid.	1/2	daño
Barcelona.	1/2	beneficio.
Valencia		par.	
Alicante.		id.	
Cartagena.		id.	
Oribueta.		1/2	daño.
Lorca.		3/4	id.
París.		8 d/v.	5,18
Marsella		id.	5,18.
Londres.		90 d/f	50.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.
Funcion 5.ª del segundo abono, para hoy á las 7 de la noche, á beneficio de la primera da-

ma joven, señorita doña Eloisa Baena.

El juguete nuevo en 2 actos y en verso, original de un hijo de Murcia, cuyo título es **NEGOCIO, AMOR Y BESEO.**

La linda comedia en un acto, *La llave de la gabela.*

Intermedio de baile, y la divertida comedia en un acto,

El maestro de baile.

Entrada general 3 rs.

Idem al paraíso 2.

ANUNCIOS.

LOTERIA NACIONAL.

Compañía para el sorteo

de
Nochebuena.

En la administracion de este periódico, á instancia de algunos suscritores se han tomado **TRES QUIVIO DE BILLETE**, con los cuales se ha formado una compañía de **VEINTE ACCIONES**, en la que podrán interesarse los que gusten: el precio de las acciones es *sesenta y dos reales*, el de las medias *treinta y uno* y el de los cuartos *quince y medio*. Los núme-

nion de un hombre que á pesar suyo comete siempre la indiscrecion de molestaros...

Pero de pronto se paró, porque conoció que aquel modo de entrar en materia era equivalente á una tontería, pues no podia menos de recordar á la jóven la escena de la iglesia y del confesonario, que era precisamente lo que debía ocultar, por temor de asustarla. Sin embargo, Clotilde no dió la menor señal de descontento ni desconfianza, y aquellas palabras, aunque torpes, no la predispusieron contra él. Parecia estar preparada á este nuevo encuentro, por cuyo motivo no le causaba la mas pequeña impresion.

—No me habeis sorprendido de ningun modo,—respondió con aquel acento tranquilo que le era tan natural y que no podia finjir.

—Sois el amo de este jardin, caballero, y lo tendríamos el derecho de quejarnos aun cuando os encontrásemos en él con demasiada frecuencia. No sucede lo mismo con respecto á estos pícaros niños que os han molestado varias veces; pero no lo volverán á hacer mas. ¿No es esto lo que me habeis prometido, Nineta?

—¿Tienes dulces?—repitió el muchacho colgándose de los faldones de la casaca de Descroizilles.

—Callaos,—dijo Clotilde á quien aquella terquedad empezaba á incomodar.—Y vos, Nineta, no me habeis oido?

Pero en vano queria hacerse obedecer por aquellas criaturas. Nineta no podia comprender lo que le

decia su hermana mayor, y no estaba dispuesta á responder. A ejemplo de su hermano, abandonó tambien su sedal y consideraba con atencion un objeto que estaba muy próximo y que despertaba esclusivamente todos sus deseos.

Era nada menos que la barca del tio Tomás, amarrada al tronco de un tilo, y que se valanceaba sobre el agua. De pronto, la picarilla se arrojó sobre Descroizilles diciéndole.

—Llevadnos á dar un paseo por el rio.

La otra niña, seducida por la idea de su hermana, imitó su ejemplo, y hasta el mas pequeño, en un abrir y cerrar de ojos, se puso de parte de sus hermanas, y los tres empezaron á gritar:

—¡Llevadnos á la barca!

—Sí, sí,—les dijo Descroizilles,—sí, hijos míos, con mucho gusto.

Clotilde se levantó con precipitacion.

—Volvamos á casa,—dijo con voz alterada.—Pícaros niños; no, no os metereis en la barca, yo no quiero; es preciso volver á casa.

Entonces fueron los gritos y los pataleos de cólera. Los tres se agarraron de Descroizilles arrastrándolo hácia el barco.

El jóven se habia bajado para cojer al mas pequeño en sus brazos, pero al oír estas palabras se levantó y la miró fijamente.

La jóven se esforzaba en vano para resistir aquella mirada, imperiosa á la vez que suplicante, que ejercia sobre ella un poder sobrenatural. Estaba en tera-

ros tomados son:

Dos décimos del billete **720.**
 Dos id. id. **6,796.**
 Dos id. id. **13,019.**

Por ausentarse su dueño se vende una casa en el Carril de S. Agustín núm. 9. Está recién obrada y tiene jardín.

También tiene en venta tahullas en la huerta y para mayor facilidad se admite el pago de su importe, en plazos quedando en garantía la propiedad.

Darán razón calle del Carril, 5. principal. 6-1

¡YA LLEGÓ!

LEGITIMO TURRON DE JIJONA
 Antonio Monerrie, acreditado turronero

que anualmente viene á esta ciudad á la posada de San Antonio, ha llegado con un excelente y abundante surtido, de las mejores clases conocidas, que dará con la equidad de costumbre. 10

CAFE DEL ALEMAN.

La fabrica de cerbeza que habia en la calle de Rillo, número 2, se ha trasladado á la calle de Zarandona número 4, con el nombre de CAFE DEL ALEMAN, donde se encontrará toda clase de licores, limonada gaseosa, y cerbeza de Madrid, con equidad. 9-3

PLANTONES DE OLIVERA
 á 5 y 6 rs. uno.

en Cieza, casa de D. Pedro Chápoli 16-2

- de la Risa, á 4 rs. uno.
- de los Chistes, á 4 rs. uno.
- de las Efemérides, redactado por D. Felipe Blanco de Ibañez, á 4 rs. uno.
- Ilustrado, con agenda, ferro-carriles y otras noticias de interés, á 3 rs. uno.
- Pequeñito de bolsillo, á 4 cuartos uno.

Coleccion de almanques, en un tomo en 4.º libro curiosísimo y de reconocida utilidad para toda clase de personas, á 8 rs. uno. Además se esperan los de *El Museo universal* y *El Violon*, y el de *Las hijas de Eva* y otros.

EAU DES CORDILIÈRES

Cura al instante los dolores de muelas, mas vivos, destruye y aun previene la caries. Depósito en París, 33, rue de Rivoli á 2, 3, 5 y 10 fr. En Murcia D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, núm. 5 En Madrid, por mayor, 31, calle del Sordo. POLVOS DENTIFRICOS DE LAS CORDILIERES 3 fr. La caja de cristal. Núm. 2486.

PRIMERA CASA EN CALENDARIOS

en Murcia,

LA COMISION DE ALMAZAN, ZOCO, 5.

En la misma se hayan de venta los siguientes para 1867:
Agenda de bufete, encartonada, á 10 rs. una.

- de bolsillo, en rústica á 8 rs. y encartonada á 10 rs.
- médica, en rústica á 10 y encartonada á 12.
- de la lavandera y planchadora, á 2 y medio rs. una.

Calendarios de cuadro, en tamaño grande y chico, sobre carton á 5 reales uno y en papel solo á 1 real 50 cént. uno.

- Americano, de reconocida utilidad para los escritorios, á 5 reales uno.
- de D. Joaquin Yagüe, ó sea el Cielo en 1867: los de libro á 4 reales uno, los de pared á 4 cuartos, los de idem en colores á 3 rs. y los de bolsillo á 6 cuartos.

— El mismo, edicion arreglada para el REINO DE MURCIA, á 6 cuartos uno.

Almanaque de Gil Blas, á 5 rs. uno.

PASTA Y JARABE DE BERTHÉ

A LA CODEÍNA.

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthé han despertado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitará todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codeína, el nombre de Berthé en la forma siguiente:



Depósito general casa MENIER, en París, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Depósito en Murcia botica del Sr. Guerra. Precio en España, pasta 9 rs. caja, jarabe 16 reales franco.—La agencia francesa, en Madrid, calle del Sordo, 31. (antes Especcion extranjera, calle Mayor 16) sirve los pedidos.

El director y editor responsable,
 RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1866.
 Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

mente subyugada, y no tenia accion para volver ni bajar los ojos.

—Señorita, —le dijo por fin Descroizilles mostrándole los tres niños que lloraban; — ¿no los amais ya?

Y sin esperar respuesta, cogió uno después de otro á los tres niños, y saltó con ellos dentro del barco. Clotilde en su turbacion los siguió hasta la misma orilla, pisando la yerba húmeda.

Así que Descroizilles hubo colocado á sus hermanos, volvió hácia ella y le ofreció la mano. La jóven alargó la suya, pero al momento la retiró, y fijando despues sus ojos sobre los niños que la llamaban, tomó por fin su partido, entró en la barca, rechazando el brazo de Descroizilles.

—Y bien, caballero, —le dijo mientras desataba el barco con impaciencia; — ¿no tenia yo razon, hace un momento, en deciros que érais el amo de este jardín y de todo? Es necesario hacer lo que quereis y conspirais con estos niños que están muy mal criados. Pero, —añadió con una alegría fingida, que el temblor de su voz hacia desmentir, — que el paseo no dure mucho tiempo; os suplico, porque tengo miedo al agua.

—No hay para vos el menor peligro desde el momento que me habeis hecho el honor de admitirme en vuestra compañía, —respondió con viveza Descroizilles, á quien las sublimes fanfarronadas del amor le eran muy familiares. — Si tuvierais vidas, las daría todas por salvar la vuestra. ¿No lo sabeis? Os defenderé contra el mundo entero, contra el mismo

bajar echó una mirada sobre la casa que estaba enfrente del terrado, á su alrededor y hácia el jardín. Aquel feliz encuentro le inspiraba tanto gozo como temor. No dudaba que M. du Plessé vigilaria á su víctima y suponía que quizás estaria muy cerca de allí, oculto por las cortinas de las ventanas, ó detrás de algun árbol. Pero no se veia á nadie en las ventanas y el jardín estaba desierto. Descroizilles arriesgó un paso mas, y por fin llegó al pié de la escalera.

El niño fué el primero que lo apercibió; dió media vuelta, y al reconocer el amigo generoso de la vispera, dejó caer su sedal en el agua.

—Buenos dias, —gritó, — ¿traes dulces?

Aquel inesperado apóstrofe del muchacho sacó á su hermano de sus reflexiones: volvió esta los ojos y al ver á Descroizilles se puso encarnada, pero esta vez fué muy poco, de modo que Tomy no estaba seguro de haberlo apercibido. Además no manifestó ninguna otra señal de estrañeza y cuando después de un corto instante miró al jóven, estaba pálida y una furtiva sonrisa apareció en sus labios de rosa. Era una especie de reflejo de un pensamiento reciente que turbaba todavia su corazon.

Descroizilles la saludó de un modo torpe, y ella inclinó la cabeza para corresponderle, sin cambiar apenas de postura, y esperó que le dirigiese la palabra.

—Señorita, —le dijo, —es mucha mi desgracia para con vos, pues es imposible que no tengais mala opi-